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Relato da reunião da Comissão Própria de Avaliação (CPA) do IF Sudeste MG realizada dia 12 de setembro 1 

de 2018, na sala de reuniões do 2º andar da Reitoria. A reunião teve início às 9h30 com a análise da planilha 2 

de levantamento de opiniões. São João Del-Rei acabou tendo uma planilha separada, mas não houve 3 

problema em juntar as informações. No último momento houve mais participação de todas as categorias, 4 

foram no total 915 contribuições de alunos e servidores. Apesar de alguns comentários de tivemos pouca 5 

adesão, Wildson afirmou que considerou o resultado positivo e que a participação foi padrão, e que o mais 6 

importante foi a mobilização e sensibilização da comunidade para o projeto de avaliação institucional e 7 

divulgação da estratégia de abordagem para alunos, TAEs, e professores, pensando já no questionário do 8 

final do ano. Sobre a participação aberta (“a palavra é sua”), Wildson disse que houve mais manifestações 9 

que o esperado, e que a participação das categorias além de paritária, representou um bom quantitativo em 10 

números gerais, com a participação dos discentes sendo a menor. Houve o questionamento se não houve 11 

dupla contagem das respostas de SJDR, ao que Pedro respondeu que não, tendo sido feita a filtragem das 12 

respostas daquele campus para elaboração do resultado. Com vistas no cronograma de final do ano, 13 

ponderou-se sobre as datas de aplicação do questionário no final do ano, pensando na capacitação e outros 14 

eventos dos campi para podermos dar atenção devida à análise dos resultados, inclusive porque este será um 15 

questionário muito maior e complexo de se avaliar. Márlon levantou a possibilidade de pegarmos 16 

questionários e relatórios de outros Institutos Federais (indicação específica do questionário e relatório do 17 

IFMG) para tirarmos algumas últimas ideias, e sugeriu que todos se preparassem para a capacitação, para 18 

podermos aproveitarmos ao máximo a oportunidade. Houve consonância dos presentes com a metodologia 19 

de abordagem dos resultados do questionário do final do ano, tanto pelo volume de dados quanto pela 20 

amplitude dos resultados. Todos se manifestaram favoráveis a uma divulgação institucional padronizada do 21 

questionário, para reforçar a importância do processo de avaliação. Houve também ênfase na divulgação dos 22 

resultados da pesquisa de opinião, para mostrar reconhecimento da participação da comunidade acadêmica. 23 

Para a divulgação do questionário Wildson entrará em contato com a comunicação para elaboração de uma 24 

imagem institucional. Felix questionou a necessidade de uma divulgação do resultado da pesquisa por 25 

campus, alertando para não apresentarmos resultados contraditórios, além da importância de apresentação 26 

desse primeiro resultado como descrição dos trabalhos da comissão, desconhecida por muitos da instituição. 27 

Pedro afirmou que a apresentação dos resultados será trabalhada individual e coletivamente, sendo possível 28 

apresentar as preferências de cada campus, sem comprometer a visão institucional como um todo. Sobre a 29 

disponibilização do questionário final, houve acordo de que esta deveria ser feita intensivamente, para 30 

mobilizar a maior parcela da comunidade acadêmica o possível. Márlon completou que a divulgação deve 31 

ser reforçada pela ação das SPAs nos campi, por estes estarem imersos no universo de cada sede, sendo 32 

possível assim uma divulgação mais efetiva. Félix lamentou a baixa adesão dos coordenadores de curso, e 33 

propôs uma conversa da CPA com as Direções de Ensino para que haja maior participação dos 34 

departamentos. Pedro irá enviar a todos um relatório da pesquisa de opinião para os conselheiros avaliarem 35 

e incluírem o que mais acharem necessário; irá enviar também legislação referente ao processo de avaliação 36 

para que cada conselheiro se prepare para a capacitação que ocorrerá no dia 21 de setembro de 2018. A 37 

capacitação foi confirmada dia 21 de setembro, com início às 9h00, e fim programado para as 17h00. 38 

Wildson agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 11h50. 39 
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